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Name Referat Anwesend Entschuldigt 

 

Kern-AStA: 

Bach, Chiara Ökologie  X 

Bäcker, Hans Jonas Öffi X  

Becker, Desiree Finanzen  X 

Berger, Clemens DSL, PolBil   

Bruns, Lea AntiFa&AntiDis, PolBil X  

Diemer, Ragna DSL X  

Green, Emely HoPo, Öffi X  

Haffer, Lukas Personal, Kultur X  

Hehn, Benedikt Kultur X  

Hock, Lena Kultur, Ökologie X  

Hügelschäfer, Kristin L&D, PolBil  X 

Jenschke, Oliver Verkehr  X 

Krause, Arne Finanzen X  

Kruse, Johanna DSL, Ökologie  X 

Müller, Carina Öffi  X 

Pröve, Peer Koordination X  

Schaffrath, Luisa Öffi X  

Schrankel, Alexandra HoPo X  

Spelkus, Lukas AntiFa&AntiDis, Koordination X  

Stinnesbeck, Tristan HoPo X  

Voigt, Maximilian Verkehr X  

Walter, Maxim Finanzen, Öffi  X 

Tauche, Henning SHK  X 

Yasar, Habib WoSo X  

Zobi, Younis AntiFa&AntiDis, WoSo X  

Zörb, Michel Verkehr  X 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 12 Referent:innen sowie Sebastian für die FSK anwesend. Die 

Anzahl der Referent:innen erhöhte sich auf bis zu 17. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG 

Das Protokoll der vergangenen Sitzung (03.05.) wurde rumgeschickt. Gibt es 

Änderungswünsche? 

• Keine Änderungswünsche 

3. GÄSTE 

Keine Gäste anwesend. 

4. BERICHTE 

• Kundgebung Tag der Befreiung am 8. Mai (Lea, Emely, Peer, Ranga, 

Lukas H./Antifa, Öffi): 

o Ca. 50-60 Menschen, vor allem ältere (u.a. Omas gegen Rechts), Reden von 

DGB, Jüdische Gemeinde, Verband der Studierenden Sinti & Roma, Jusos, 

Evangelische Kirche. 

o AStA-Rede von Lea war, obwohl relativ spontan zusammen geschustert, sehr 

gut und ist gut angekommen. 

o Presseartikel siehe Telegramm. 

 

• Büroequipment Angebote (Lukas H./Personal): 

o Headset für Büro wird benötigt: es wird nur 1x Webcam und 1x Headset nach 

Absprache mit Mitarbeiter:innen gebraucht 

o Lukas H. hat Recherche betrieben was man sich da so zulegen könnte, zwei 

Möglichkeiten: 147 oder 143 Euro? 

o Lukas S.: im Zweifel das günstigere 

o Lukas H.: eher das lokalere Unternehmen aus Gießen 

 

• Studentische Reinigungskraft Urlaubs- und Krankheitsvertretung (Lukas 

H./Personal): 

o Eine Reinigungskraft, letztes Jahr sehr häufig ausgefallen; wollen 

Reinigungskraft behalten aber uns um Ersatz für krankheitsbedingte Ausfälle 

kümmern, im Idealfall Studierende  
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o Jonas: wäre es besser, Unternehmen für so Ausfälle zu beschäftigen? Skepsis 

gegenüber Studierende. 

o Lukas H.: haben wir in Erwägung gezogen, haben schon Mensch gefunden, 

den Mann der Reinigungskraft. Aber es sollen zwei weitere Jobs für 

Studierende geschaffen werden 

o Jonas: Zustimmung 

o Lukas H.: Wie geht das eig? Ausschreibung verfassen und an Öffi? 

o Peer: Am besten Rücksprache mit Finanz-Referat halten 

 

•  Corona-Selbsttest für die AStA-Mitarbeiter:innen (Lukas H./Personal): 

o Verpflichtet, 1x pro Woche Test für die Mitarbeitenden zur Verfügung zu 

stellen. Anfrage bei JLU, ob die uns assistieren können, geht aber nicht, weil 

wir der AStA sind. Schon geschaut, wo wir die günstig herbekommen. Wenn 

ich weiß wie ich Schnelltests organisiere, bestelle ich pro Woche 4 Schnelltest 

für 4 Mitarbeiter:innen und leite es weiter an Finanzen, oder lieber pro 

Monat? 

o Peer: Denke es macht Sinn, einmal auf Vorrat zu bestellen, wer weiß, wofür 

wir die brauchen können? 

o Lukas S.: Zustimmung mit Peer, falls größere Menge bestellt wird 

o Arne: Anfrage stellen 

 

• Update Corona-Satzung und Online Sitzungen (Arne, Peer/HoPo, 

Koordination): 

o Gab weiteres hin und her, muss Donnerstag, den 20.05., nochmal durchs 

StuPa. Anschließend muss es dem Präsidenten vorgelegt werden → nur eine 

Formalie. 

o Vielleicht gibt es also doch irgendwann noch eine Online-Sitzung, bevor wir 

wieder regulär tagen können. 

 

• Entlastung AStA 2019 (Maxim, Daisy, Arne/Finanzen): 

o Erfolgt. Vorsicht bei Popcorn-Maschinen  

 

• Ermahnung Kommunalwahl Podiumsdiskussion (Arne/PolBil, HoPo, 

Öffi): 

o Arne: Wurde als nicht rechtskonform eingestuft, weil wir nicht die gesamte 

Öffentlichkeit abgebildet haben; waren nicht plural, Freie Wähler werden 

nicht dem linken Spektrum zugeordnet  

o Bene: Hat es Implikationen für unsre zukünftige AStA-Arbeit? Bei weiterer 

Mahnung, muss mit mehr gerechnet werden? Wie ist das rechtlich 

einzuordnen? 

o Arne: es ist ein Warnschuss, weil wir uns einsichtig gezeigt haben; aber 

Warnung das wir hochschulpolitische Mandate überschritten haben;  

o Peer: bei Bedarf kann das Schreiben nochmal weitergeleitet werden 
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• Rundmail Expressbus und Rückerstattung Soziale Gründe 

(Max/Verkehr): 

o Rundmail ging heute endlich über den Verteiler, sofort stieg die Anzahl der 

Unterstützer:innen rapide 

o Rückerstattung aus sozialen Gründen wurde bereits im Sommer ´20 vom 

Stupa beschlossen, Antrag inzwischen fast fertig in Absprache mit Arne. 

Wurde jetzt noch zur Durchsicht an den Solifonds geschickt. Abstimmung 

über den Antrag im Stupa geplant. 

o Peer: Warum muss das nochmal ins Stupa? Es kommt doch aus dem Stupa? 

o Max: Eine Art Zugeständnis, dass es nicht AStA-intern entschieden wurde, 

sondern das auch die Opposition einverstanden ist 

o Arne: Besprechung vorhin: an sich eine gute Ausarbeitung von Max, aber wie 

sollen die Gelder verteilt werden? 

o Max: Bafög nur rein genommen, weil es im Stupa Beschluss steht. Ich arbeite 

das grade auf der letzten AStA Legislatur ab. Bin da nicht wählerisch 

 

• Jour Fixe mit dem Präsidenten (Alex/HoPo): 

o g-Kennung von Soli Fonds wurde besprochen 

o Mahnung wegen Podiumsdiskussion  

o Situation Pflichtpraktika 

o Office Paket für Studis 

o Lukas H.: g-Kennung: Judith hat im Mitarbeiter:innen-Gespräch gesagt, dass 

alle AStA Mitarbeiterinnen eine haben, ist aber laut JLU nicht der Fall; haben 

versucht es für Sie zu organisieren, aber bislang sieht es schlecht aus 

o Ragna: Pflichtpraktika: auch wenn Präsident das runterspielt, finde ich es 

wichtig dranzubleiben; HoPo, wollen wir uns da nochmal besprechen? Gebe es 

auch nochmal an FSK weiter; macht wahrscheinlich am meisten Sinn oder 

Fachschaft oder Dezernat zu gehen. 

o Alex: gerne nochmal zusammensetzen. Antwort war nicht zufriedenstellend, 

Wegschieben der Verantwortung 

o Arne: Judith gehört nicht zum AStA, der rechtlich Unterglied der Hochschule 

ist, sondern zum eigenständigen Solifonds e.V. Aber über den AStA wird ihr 

die PC-Infrastruktur gestellt und die läuft über Server im HRZ, insofern ist 

technisch ein VPN Zugang der JLU notwendig für ihre Arbeit. 

 

• Treffen mit Frau Jungert zur Nachhaltigkeitskommission (Bene/SK 

Nachhaltigkeit) 

o Projektskizzen eingereicht, Budget für nachhaltige Unistrukturen; Projekte zu 

Grünflächen; beide Projekte wurden abgelehnt, da das Budget nicht ausreicht; 

in den angenommenen Projekten sollen allerdings ähnliche Ziele erreicht 

werden.  

o Emely: Ergänzung: Präsident meint, dass Anträge nochmal in anderer Form 

bearbeitet bzw. umgesetzt werden; hat berichtet das der Antrag zum Thema 

Nachhaltigkeit in der Lehre im Quiz Budget beantragt wird und Gelder für 

Begrünung im Fonds für Nachhaltigkeit 

o Bene: Es wurde allgemein über die ganzen Projektskizzen gesprochen, auch 

aus Studierendenschaft; Skizzen sind erst mal keine Vollanträge, es wird dann 
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erst entschieden was als Antrag tatsächlich kommen soll; Initiative Gießener 

Dozierender vom FB09: Dozierende fliegen viel zu Kongressen, haben sich 

entschieden das zukünftig zu verringern 

5. SONSTIGES 

• Bürobegrünung (Lukas H., Lena H./Personal, Ökologie): 

o Bereits mit Mitarbeiter:innen abgesprochen. Budget bereits besprochen. Wie 

ist der Ablauf, wenn wir Anschaffen tätigen wollen: UB Schreiben, Dinge auf 

Rechnung kaufen und dann an Finanzen? 

o Arne: Genau wie du gesagt hast.   

o Lukas H.: erst UB, oder zuerst einkaufen? 

o Arne: Erst UB weil außerplanmäßige Anschaffung 

o Lena: gab die Idee, Pflanzen über ebay, jetzt nach Sebastian Vorschlag, aber: 

bei der Menge und Größe wie fürs AStA Büro, macht das wenig Sinn; Pflanzen 

sollen ja auch gewisse Qualität haben, daher eher beim Baumarkt; 

o Lukas S.: Lagerverkauf Freilinger 

o Lukas H.: Bürotaugliche Pflanzen gibt es nur bei Obi bspw. Können wir 

Lastenrad ausliehen? Wenn ja wie geht das? 

o Max: ist noch nicht im Leihsystem; holt euch den Schlüssel im Büro, geht an 

den Container und holt es euch; bitte Reifendruck überprüfen vor 

Verwendung 

 

• Botanischer Garten (Peer/Koordination): 

o Leider immer noch geschlossen. Wäre schön, wenn die Uni bald wieder öffnen 

würde. Inzwischen ist hinreichend belegt, dass die Ansteckungsgefahr 

draußen sehr gering ist und die Schließung von öffentlichen Plätzen die Leute 

woanders oder gar drinnen zusammentreibt. Außerdem ließe sich der 

Besucher:innen-Fluss gut kontrollieren. Wenn Klausuren mit hunderten 

Leuten drinnen möglich sind, muss auch Erholung im Freien möglich sein. 

o @HoPo, Öko, Öffi: Kann man da was machen? JourFixe? Senat? 

o Emely: Zustimmung; sollten wir angehen. Uni wird sicher mit Aufwand 

argumentieren; wäre aber bestimmt ein Mehrwert 

o Peer: stimmt, ist Aufwand, aber wenn man mit 100 Menschen drinnen 

Klausuren schreiben kann mit Maskenkauf, muss das auch möglich sein 

o Max: Botanischer Garten liegt in Obhut des FB Geographie; Ansprechpartner 

mal fragen 

o Peer: Stimmungsbild zu der Idee? Kennen wir jemanden, den wir da 

ansprechen können? 

▪ fällt positiv aus 

o Max: studiere am FB Geographie;  schaue mal, ob ich da wen ansprechen kann 

 

• Newsletter (Jonas/Öffi): 

o Wir wollen in den nächsten 2 Wochen, spätestens vor den JLU-Wahlen, einen 

Newsletter zur AStA Arbeit per Rundmail an alle Studierenden versenden. 
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Dafür brauchen wir Berichte aus euren Referaten. Zusätzlich wollen wir den 

HoPo-Gruppen Gelegenheit bieten sich vorzustellen. → Diskussion im Plenum 

heute.  

▪ Frage: machen wir einen Newsletter oder verschiedene? Wollen 

updaten über unsre Arbeit, aber auch alle hochschulpolitischen 

Gruppen die Möglichkeit geben, sich vorzustellen? Frage nach 

Stimmungsbild, ob ein oder zwei Newsletter, um das zu trennen. 

Außerdem: gibt es genug Material für den kommenden Newsletter? 

Gibt es aktuell Infos, die ihr den Studierenden per Mailverteiler 

zukommen lassen wollt? 

▪ Ragna: sieht aktuell mau aus, viel Tagesgeschäft, aber weniger 

Projekte; man könnte Praktikumsgeschichte aufnehmen; 

▪ Bene: bin dafür es nicht zu trennen; lieber in einem Newsletter 

versuchen zu connecten 

▪ Peer: wir haben nicht so viel beizutragen (Koordination); bin für ein 

Hybrid Modell 

 

• Extern Beschäftigte (Henning, Peer/SHK): 

o Siehe Link zu FFM in Telegram-Gruppe von Henning. Außerdem: Tests und g-

Kennungen für Mitarbeiterinnen. 

o → Kampagne in Gießen aufgreifen? 

o Emely: Zustimmung; würde nicht auf nächsten Jour Fixe warten, falls möglich 

eher im Senat als Antrag einbringen, ansonsten würde ich dem Präsidenten 

eine Mail schreiben? 

o Lea: Thema spiegelt permanente Ungleichheit an der Uni wieder; vlt. kann da 

was über die LAK gemacht werden?  

o Peer: ggf. ist die passende Gewerkschaft Ansprechpartner 

o Arne: wird auf nächster LAK evtl. von AStA Goethe nochmal aufgegriffen 

 

• Universum Magazin (Emely/Öffi) 

o Vernetzung mit dem Magazin hat stattgefunden, es kommt zeitnah noch ein 

Antrag für Sticker, dabei die Anregung, nachhaltige und lokale Druckereien zu 

suchen 

o Treffen mit dem Magazin der JLU, war sehr gutes Gespräch, viel Austausch; 

würde das gerne weiter aufnehmen, gegenseitig auch unterstützen; Ggf. 

können wir die mit Inhalten füttern aus hochschulpolitisches Geschehen, wäre 

auch eine neue Plattform; 

o Arne: Finanztipp: wenn es ein Antrag wird, können wir das über Stupa 

machen 

o Peer: ist ggf. eine Zeitfrage - Stupa erst in 10 Tagen 

 

• BLM Demo am 25.05. (Lea/Antifa) 

o Orgatreffen eben lief gut, Demo wird heute angemeldet und diese Woche noch 

mit Mobi angefangen. 

o AStA kann ggf. eine Rede halten, es wäre aber wünschenswert das BIPoCs 

sprechen 
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• Petition Mietenstopp für Alle (Younus/WoSo) 

o Peer: Zustimmung, auf jeden Fall machen; ob wir UB brauchen hängt davon 

ab wie sich Initiator:innen zusammensetzen? Bei nur DGB bspw. geht es ohne, 

bei mehrere Gruppen UB nötig 

o Younus: drei Initiator:innen: DGB FFM, Deutscher Mieterbund, Caritas; wir 

könnten auch mit AStA Logo auf Website drauf sein 

o Max: Zustimmung, sollten wir unterstützen 

o Peer: Younus, kannst du Link mal in die Gruppe schicken? Dann können wir 

es alle anschauen und Öffi kann es posten. Worum geht es, unterstützen, 

unterschreiben? 

o Younus: Unterstützen, auch um mit aufgeführt zu werden 

 

Termine: 

• 12.05., xx:xx Uhr: Erweitertes Präsidium:  

• 17.05., 18:15 Uhr: nächste AStA-ViKo Webex 

• 19.05., 14:15 Uhr: Senat 

• 19.05., 18:00 Uhr: 2. Offenes Treffen Class Matters! Wie organisieren wir uns an den 

Gießener Hochschulen 

• 20.05., 18:15 Uhr: StuPa-Sitzung 


